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新报讯【记者苏娅辉】2024ATP巴黎
大师赛昨天继续首轮争夺，张之臻以3∶6、
6∶7（6）不敌埃切维里，从资格赛突围的商
竣程以6∶7（6）、6∶7（6）惜败于吉隆，均遗憾
止步首轮。

张之臻和埃切维里此前在2023年上海
大师赛有过一次交手，当时张之臻3盘激战
获胜。目前张之臻排名第47位，埃切维里
第40位。此番相遇，张之臻的首个发球局
即遭破发，以3∶6丢掉首盘。次盘双方各自
保发一路战至抢七，张之臻多次出现非受
迫性失误，以6∶7（6）输掉抢七，连续5站赛事
遭遇单打一轮游。

从资格赛中突围成功的商竣程首轮对
阵吉隆，双方的争夺异常激烈，两盘均战至
抢七。最终，商竣程以6∶7（6）、6∶7（6）惜败。

新报讯 为期 3 天的 2024 全国
青少年U系列攀岩联赛（江西全南
站）日前在中国（全南）攀岩小镇圆
满落幕。来自 22 个省（区、市）的
94 支代表队以及 62 名个人共 475
名运动员参加了比赛，凸显了“入
奥（运会）、入亚（运会）、入全（运
会）”的形势下，这项运动在我国青
少年中已出现了高速发展的势头。

本次比赛按年龄分为 U7 至
U16 六个组别，每个组别再分男
子、女子组，设置了速度、难度、攀

石和全能 4 个项目，共产生了 24
枚金牌。此前开展并不普及的我
市，此次也有多名选手参赛，张文
睿还闯进了 U15 男子难度组的最
终决赛。

本次比赛在攀岩世界冠军、现
国家攀岩队速度组主教练钟齐鑫
的家乡——江西全南县的攀岩小
镇举行，该小镇已成为江西省攀
岩训练基地并被授予第一批（12
家）全国攀岩后备人才基地创建
单位。

新报讯【记者 苏娅辉】国乒接
连在亚锦赛和WTT蒙彼利埃冠军
赛上表现不佳，面对外界质疑，国乒
总教练李隼表示，男女队都出现了
一定问题，教练组会严肃对待、及时
总结，同时希望球迷能多一些理解
和包容。

亚锦赛上，国乒在 7 个项目中
只收获了男团和混双两金，多名主
力遭遇外战失利。WTT蒙彼利埃
站，国乒队罕见零冠收场。李隼表
示，近期主力队员由于训练不够系

统，身体恢复还不充分，竞技状态
未达到最佳。“近期赛事中，不同队
伍的选手展现出的竞争力，让我们
的年轻运动员感受到了强烈冲击，
也帮助他们发现了存在的问题，明
确了努力的方向。”李隼表示，洛杉
矶奥运周期开始之际，新的竞争格
局尚未形成，各队都有争冠机会。
这种情况下，国乒年轻运动员需要
接受更多比赛历练，同时也需要时
间来成长，这都是符合竞技体育规
律的。

李隼表示，面对近期比赛中暴露
出的问题，国乒教练组会严肃对待、及
时总结，“队伍现阶段以赛代练，不论
赢球还是输球，都为下一阶段的备战
工作提供了有价值的参考。”接下来，
国乒将接连征战WTT马斯喀特常规
挑战赛、WTT法兰克福冠军赛、WTT
总决赛和在成都举行的混合团体世界
杯赛。李隼说：“请大家相信国乒不畏
困难、全力争胜的信心和决心，我们将
全力打好今年后续的比赛，也感谢大
家对国乒一直以来的关心和支持。”

新报讯【记者 申炜】10 月 28
日的欧洲足坛，最大新闻并不是曼
联宣布滕哈赫下课，也不是罗德里
捧起金球奖，而是皇马集体缺席颁
奖典礼，拒绝领取任何奖项。金球
奖评选是否存在人为操作的因素，
这是目前外界关注的话题。

最近一个月，媒体一直都在营造
维尼修斯获奖的舆论环境。就连当
事人都已经相信金球奖的归属，维尼
修斯和巴萨球员加维发生口角时，还
炫耀“我将获得金球”。结果在距离

典礼开幕仅仅几个小时之际、在皇马
全队准备登上飞往巴黎的航班时，传
出了罗德里获奖的消息。

无法接受现实的皇马团队，包
括主帅安切洛蒂和所有球员，最终
决定拒绝前往巴黎领奖。皇马的

“破防”不仅仅因为维尼修斯输给了
罗德里，更关键的问题聚焦在他们
从胸有成竹的赢家突然沦为了笑
柄。皇马一直都处于欧洲足球的重
要位置，这次金球奖闹出的乌龙，只
能说明他们的影响力下降了。

主办方《法国足球》杂志对此
解释称，今年金球奖评选的流程
做了一些调整。换句话说，颁奖前
的那些造势、宣传以及预热，没有
一项是《法国足球》杂志做的，而是
几家西班牙媒体怀着各自的心思
炒作而已。不过在一份被提前公
布的评选排名中，除了前两位维
尼修斯和罗德里调换了位置，其他
从第 3 名到第 29 名与最终的结果
完全一致，这不得不让人有更多的
联想。

U17国足“碾压”韩国同级队伍，
搅动了中国足球的神经，是踢“简单足
球”，还是踢“复杂足球”才有希望，各
抒己见，但多数声音反对所谓的“苟着
踢”。其实，只要看看刚结束的 2024
中国足协青少年锦标赛（职业俱乐部
U17组）的比赛，答案自然就清楚了。

今年U17联赛的“代表作”之一，
是8进4山东泰山对阵上海申花的第
二回合较量，泰山先进 2 球，申花在
终场前扳平比分。比赛常规时间打
进的 4 球，前 3 个进球是通过配合推
进到前场，利用场地宽度拉开对手的
防线，最终完成射门得分。因为时间
的缘故，申花梯队压哨扳平之球是长
传进攻奏效。

进入冠军争夺战的河北廊坊荣耀
梯队，作为排位赛北区的第一名，其踢
法由后场向前推进的层次分明，三条
线衔接紧密，球员在场上有“自由发
挥”空间，不排斥目的性很强的长传。
今年 U17 联赛把最佳主教练称号授
予亚军廊坊荣耀的董阳，便是对他的
肯定。上述三支梯队都没有把精力放
在踢“简单足球”上。

U17国足主教练上村健一接受采
访时说得很清楚：“中国球员在小时
候，可能一些队伍对于成绩的要求相

对较高，导致打法相对直接，又或者通
过收缩到后场来追求防守反击。这
样，打防守反击球队的球员就没有办
法锻炼后场组织和决策能力，而进攻
方的防守能力也难以得到有效锻炼。
这些方面的影响，可能在一定程度上

阻碍了青少年的进步。”
记者四年来跟踪采访了全部 U

系列比赛，一个突出的感受是，职业俱
乐部梯队的本土主帅大都在40 岁左
右，其中不乏前国脚或有着不错的专
业、职业经历，他们执教不单单追求比

赛名次，拿球、控球、转换、向前、给压力，
是在U系列低年龄段比赛时主教练口中
的高频词，他们是有想法的少壮派教练，
理念完全不同于过去。本届U17国足主
帅上村执教才8个月，他麾下这批球员能
够有上佳表现，得益于在各自俱乐部打
下基础这一点无法忽视。

前不久，U14 国少选拔队的教练组
长大卫表示，中国足球2012年龄段的球
员比他所带的 2010 年龄段更出色。通
过几年来的亲身经历，记者对大卫的话
深以为然，采访今年U17联赛，与赛事负
责人谈起过关于青训的话题，对他的一
些看法记忆深刻，其中他谈道：按照概率
来说，我们每个年龄段可能都有像梅西、
亚马尔那样的苗子，关键要有教练去发
现他们。还有，就是如何避免“伤仲永”。

从明年开始，亚足联将 U17 亚洲杯
由两年一届，改为一年一届，中国足协的
U17联赛和U15联赛正对路。中国足协
已聘请日籍教练浮嶋敏挂帅 U15 国足，
可以说中国足球已开始沉下心来抓梯队
建设和衔接。青训经过最近十来年的发
展，也应该到了检验成效的时候。只有
当我们的青少年队伍不断出现在亚洲
杯、世界杯赛场上，成年国字号队伍才会
有希望。

新报记者赵睿

U17国足碾压对手并非偶然

近500小选手会聚全南青少年攀岩方兴未艾

金球奖反转成谜

国乒回应近期成绩不佳

巴黎大师赛
张之臻商竣程惜败

新华社发新华社发


